

La Mañana

MARTES 9 DE MAYO
DE 2023

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE
Leticia Ramírez Amaya, secretaria de Educación Pública
Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud
Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS

IMSS-BIENESTAR

1. El presidente reiteró que el sistema IMSS-BIENESTAR brindará atención médica y medicamentos gratuitos a todas las personas que no tienen seguridad social; adelantó que este sistema estará listo a finales de 2023; agregó que, el programa de prevención de consumo de drogas e información sobre el daño que causan avanza bien; destacó que en México hay tráfico de drogas, pero no consumo. "Estamos avanzando, a pesar de la complejidad y los intereses creados", expresó al referirse al sistema de salud que se está implementado en el país, e insistió que se va a tener un sistema de salud pública de primera, no como el de Dinamarca, sino mejor.

Señaló que hay menos violencia y consumo de drogas en las comunidades indígenas debido a las tradiciones culturales, por lo que es necesario fortalecerlas en las zonas urbanas.

2. Zoé Robledo informó que 50 médicos especialistas jubilados ya firmaron su contratación para trabajar en IMSS-BIENESTAR en Guerrero, Michoacán y Sonora; aseguró que, el salario de estos médicos será de 47,441 pesos mensuales netos y no perderán la jubilación IMSS. Por otro lado, adelantó que se realizarán procesos de contratación de médicos especialistas jubilados en distintas entidades a partir del 12 de mayo en San Luis Potosí, Oaxaca y Sinaloa; así como, destacó los avances del IMSS-BIENESTAR.

ECONOMÍA

1. El presidente informó que al 23 de abril, la inflación en México fue de 6.25%, lo que significa que descendió 0.60% con respecto a 23 de marzo de 2023, cuando la inflación fue de 6.85%; así como, el peso inició su cotización frente al dólar a 17.8 pesos, como no se veía desde hace 6 años.

SCJN

1. Sobre la resolución de la SCJN que invalidó el primer decreto de las reformas político-electorales 2022/2023, aprobada por 9 de 11 ministros, el presidente dijo que el Poder Judicial "no tiene remedio y está podrido, pues actúan de manera facciosa"; señaló que los ministros no son electos a diferencia de los legisladores y del presidente. Adelantó que presentará el Plan C, cuando Morena gane las elecciones de diputados y senadores de 2024 y obtengan mayoría calificada en el Congreso; así como, negó que los legisladores violaran algún procedimiento.

Expuso que en septiembre de 2024, antes de dejar el poder, presentará además las iniciativas de reforma constitucional para que se elijan a los ministros de la SCJN con voto libre y directo de la población, mediante listas que proponga la SCJN, el Poder Legislativo y del Poder Ejecutivo; y otra para elevar a rango constitucional la pensión para personas con discapacidad.

Aseguró que no le decepcionó que el ministro Arturo Zaldívar haya votado ayer a favor de invalidar la primera parte del Plan B; recordó que hay que tener 334 espacios en la Cámara de Diputados para tener mayoría y 96 senadores para que pase la reforma al Poder Judicial; al referirse a los ministros de la SCJN, ironizó diciendo: "su alteza serenísima Laynez, su alteza serenísima Pérez Dayán". También criticó al exministro José Ramón Cossío y los llamó "retrógradas, conservadores, salinistas".

COVID-19

1. Hugo López-Gatell recordó que el 5 de mayo, la OMS anunció el término de la emergencia de salud pública de interés internacional por la pandemia de COVID-19 y presentó los argumentos de la Organización para tomar esta decisión, como el descenso de los indicadores de la pandemia. Explicó que en México hubo 6 olas de COVID-19, de las cuales, la 5 y 6 fueron menores en casos de COVID-19 y fallecimientos; detalló que el 94.9% de las personas en el país tienen anticuerpos contra el virus.

Indicó que debido a que se cumplen las características consideradas por la OMS para suspender la emergencia internacional, el presidente firmó un decreto que pone fin a la vigencia del decreto original del 23 de marzo de 2020, en el que se estableció la situación de emergencia sanitaria en el país. Mostró una lista de 7 elementos para un Plan de largo plazo para el seguimiento de COVID-19: recomendaciones generales; intercambio de servicios y continuidad; vigilancia, monitoreo y alertamiento; reconocer procesos de reconversión; plan de vacunación en PVU; manejo clínico y consecuencias y actualización de planes de respuesta.

Celebró que México fue el país del mundo con la mayor reconversión hospitalaria para atender a los pacientes de COVID-19, mientras que el IMSS fue la Institución que más camas reconvirtió.

COMBATE A LAS DROGAS

1. Leticia Ramírez presentó un video sobre el inicio de la campaña "Si te drogas, te dañas", en las escuelas secundarias y de educación media superior de todo el país; informó sobre los avances del mismo: se han impreso 1 millón de guías para docentes, 1,500 mil carteles en escuelas, más de 500 mil personas han visitado el micrositio y más de 3,300,000 personas alcanzadas en redes sociales.

Presentó la nueva guía de la SEP "Orientaciones para Madres, Padres y Familias" y parte de la estrategia en el aula "Si te drogas, te dañas"; dijo que todo el material de la estrategia está en el micrositio estrategiaenelaula.sep.gob.mx.

2. El presidente lamentó la muerte en EUA de jóvenes por el uso de fentanilo; dijo que EUA debería revisar si les funcionó liberar el consumo de algunas drogas; "el que recurre a las drogas es porque padece desatención, un vacío, falta de afecto, cariño y amor", expresó.

PROTECCIÓN AL MEDIO AMBIENTE

1. El presidente informó que hay un tribunal internacional para decidir sobre la demanda que el Gobierno presentó contra Calica, dijo que se ha invitado a los miembros del tribunal para que vean la destrucción generada. Criticó a la investigadora y exsecretaria del Medio Ambiente, Julia Carabias, a quien el mandatario señaló como pseudoambientalista, al igual que a la organización Greenpeace en relación al caso Calica.

DATO ADICIONAL

El presidente terminó la conferencia matutina, porque dijo que hoy tiene una llamada con el presidente de EUA, Joe Biden.

FRASE DEL DÍA

Ante las resoluciones de la SCJN contra el Plan B y otras reformas, el mandatario expresó: “No han podido, como quisieran, atarme de pies y manos porque no me dejo, y no me voy a dejar”.

P/C
SOLUTIONS
LATAM